

令和3年5月羽島市教育委員会定例会会議録

○日 時 令和3年5月27日（木曜日）午後1時30分～午後3時00分

○場 所 羽島市教育センター2階 研修室

○議事日程

- 日程第 1 会議録署名委員の指名
- 日程第 2※報第10号 令和3年度準要保護児童生徒の追加認定の報告について
- 日程第 3※議第50号 羽島市立学校通学区審議会委員の委嘱について
- 日程第 4※議第51号 羽島市少年補導員の委嘱について
- 日程第 5※報第12号 令和2年度羽島市一般会計繰越明許費繰越計算書の報告について
- 日程第 6※議第52号 羽島市議会提出議案（羽島市立学校体育施設の開放に関する条例）に同意することについて
- 日程第 7 報第11号 羽島市教育委員会の後援等承認の報告について
- 日程第 8 承第6号 臨時代理の報告並びにその承認について（臨時代理第6号羽島市議会提出議案（令和2年度羽島市一般会計補正予算（第19号）に同意することについて））
- 日程第 9 承第7号 臨時代理の報告並びにその承認について（臨時代理第7号羽島市議会提出議案（令和3年度羽島市一般会計補正予算（第4号）に同意することについて））
- 日程第 10 その他

1 各課の事業進捗状況

※は、秘密会で審議を行った。

○出席者

教 育 長	森 嘉 長
教 育 委 員	今井田 眞千子
教 育 委 員	黒 田 淳
教 育 委 員	今 枝 甫
教 育 委 員	春 日 民 奈

○説明のために出席した者

事 務 局 長	加 藤 光 彦
教 育 総 務 課 長	小 川 隆 正
学 校 教 育 課 長	山 田 健 司
生 涯 学 習 課 長	今 井 田 明 弘
ス ポ ー ツ 推 進 課 長	箕 浦 勝 博

図書館長 番 重 宗
北部学校給食センター所長 豊 田 崇 宏
兼南部学校給食センター所長

【午後1時30分 開会】

△開会

◎**教育長** 新年度がスタートし、2ヶ月が過ぎようとしています。昨年度はこの時期臨時休業期間中でしたが、本年度もコロナ禍にあって市内幼稚園、小中学校、義務教育学校においては、教育活動が軌道に乗ってきています。このような中、多くの学校行事が中止・延期となっていますが、5月29日土曜日には、市内2小学校で運動会が開催されます。感染症対策を徹底したうえで、無観客、そして学年別での開催、動画配信により保護者に見ていただくといった例年にない形態での実施です。子どもたちの元気いっぱいの活動を期待したいものです。

他方、新型コロナウイルス感染症にかかわっては、連休前後に市内小学校の教職員や児童の罹患がありました。現在も岐阜県、そして、羽島市が「まん延防止等重点措置」の対象地域になっていますが、今後も学校における感染防止の徹底が求められます。感染防止とあわせて、臨時休業や学級閉鎖が長期にわたる場合には、タブレット等の活用により、学校と自宅をつなげ、家庭学習の指導や補完、自宅での生活の確認や心のケアなども行ってまいります。

本年は例年よりかなり早く梅雨入りしました。災害にかかわって、先週の金曜日、5月21日は岐阜県内で広範囲にわたって記録的な大雨が降りました。マスコミ報道によると、県内、32の観測地点のうち11地点の24時間雨量が、5月の観測史上、最高となったとのこと。当日は、早朝より学校教育課やスポーツ推進課の職員が待機し、児童生徒の通学の安全確認や、木曾川・長良川の堤外、河川敷にあるスポーツ施設のトイレなどの占有物の確認・撤去の対応にあたりました。

本市は、土砂災害の危険性・リスクは高くはありませんが、河川氾濫への備えが求められます。河川の決壊や堤防を越えたりする外水氾濫に加え、一時的な大雨による住宅近隣の水路の氾濫や、地下道・アンダーパスなどの冠水、いわゆる内水氾濫も頻発しており、児童生徒の通学などに細心の注意が求められています。

それでは、議事に入ります。

◎**教育長** 本日は、教育長ならびに4人の委員が出席しており、会議は成立いたします。

本日の日程は、お手元に配布したとおりで、議題は、追加議案も含め報告案件が3件、議案が3件、承認案件が2件となっています。

この議案中、日程第2は個人情報のため、日程第3及び日程第4は人事案件のため、日程第5及び日程第6は羽島市議会に提案前の案件のため、秘密会で行いたいと思いますがよろしいですか。

(「異議なし」との声あり。)

◎**教育長** それでは、日程第2から日程第6までについては、地方教育行政の組織及び運営に関する法律 第14条第7項の規定に基づき秘密会で行いますので、よろしくお願いいたします。

△日程第1 会議録署名委員の指名

◎**教育長** 日程第1 会議録署名委員の指名を行います。本日の会議録署名委員は、今枝委員にお願いいたします。

△日程第2～日程第6

秘密会で実施

△日程第7 報第11号 羽島市教育委員会の後援等承認の報告について

◎**教育長** 次に、日程第7 報第11号 羽島市教育委員会の後援等承認の報告についてを議題といたします。事務局より説明願います。

◎**学校教育課長** 以下の後援事業の申請者、目的、事業開催内容等を説明報告する。
(第12回立志教育支援フォーラム in 岐阜)

◎**生涯学習課長** 以下の後援事業の申請者、目的、事業開催内容等を説明報告する。
(岐阜県交響楽団 第95回定期演奏会(第26回岐阜県民文化祭協賛事業)、社会貢献事業/親子劇場「小学校は宇宙ステーション」、伝統文化羽島こども囲碁教室)

◎**スポーツ推進課長** 以下の後援事業の申請者、目的、事業開催内容等を説明報告する。

(令和3年度 第50回日本男子ソフトボールリーグ第2節岐阜県羽島市大会)

◎**教育長** この議案は、報告案件なので議事を進めます。

△日程第8 承第6号 臨時代理の報告並びにその承認について(臨時代理第6号 羽島市議会提出議案(令和2年度羽島市一般会計補正予算(第19号)に同意することについて))について

◎**教育長** 次に、日程第8 承第6号「臨時代理の報告並びにその承認について(臨時代理第6号 羽島市議会提出議案(令和2年度羽島市一般会計補正予算(第19号)に同意することについて))」を議題といたします。事務局から説明

願います。

◎**教育総務課長** この補正予算については、3月31日付けで専決したものを、5月14日の臨時議会において承認されたもので、臨時代理の承認を諮るものです。歳入から説明します。14款2項1目、総務費国庫補助金については、2億7219万7000円を増額したもので、新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金です。次に同項6目、教育費国庫補助金については、162万5000円を増額したもので、ギガスクールサポーター配置促進にかかわる補助金です。次に18款2項1目、基金繰入金については、地方創生臨時交付金の増額にともない、2億3972万2000円を減額したもので、財政調整基金繰入金にかかわる補正です。次に21款1項5目、教育債については、地方創生臨時交付金を財源に充当することで、3410万円を減額したものです。中学校及び義務教育学校にかかる学校教育施設整備事業債です。続いて歳出を説明します。9款1項3目、教育研修費から31ページ、9款7項5目、給食センター費までについては、地方創生臨時交付金、教育費国庫補助金及びふるさと納税寄付金を充当したことによる財源振替となります。そのため補正額としては0円で、財源充当の金額を備考欄に記載しています。

◎**教育長** それでは、承第6号について、質問のある委員はご発言をお願いします。

【意見なし】

◎**教育長** それでは、承第6号について、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。

(「異議なし」との声あり。)

◎**教育長** ご異議なしと認め、承第6号は原案のとおり承認することといたします。

△日程第9 承第7号 臨時代理の報告並びにその承認について（臨時代理第7号羽島市議会提出議案（令和3年度羽島市一般会計補正予算（第4号）に同意することについて））

◎**教育長** 次に、日程第9 承第7号「臨時代理の報告並びにその承認について（臨時代理第7号羽島市議会提出議案（令和3年度羽島市一般会計補正予算（第4号）に同意することについて）」を議題といたします。事務局から説明願います。

◎**教育総務課長** この補正予算については、5月14日の臨時議会で議決されたもので、臨時代理の承認を諮るものです。歳入から説明します。14款2項5目、教育費国庫補助金については、481万8000円を増額するもので、ギガスクールサポーター配置促進にかかる国からの補助金です。次に同款3項5目、教育費委託金については、205万7000円を増額するもので、市内小学校及び義務教育学校にて実施する学力向上のための基盤づくりに関する調査研究にかかる国からの委託金です。次に15款3項5目、教育費委託金については、167万3000円を増額するもので、竹鼻中学校で実施する休日の部活動の段階的な地域移行に関する実践研究にかかわる県からの委託金です。次に18款2項1目、基金繰入金については、財政調整基金繰入金を481万8000円減額するものです。続いて歳出を説明します。9款1項3目、教育研究費については、167万3000円を増額し、竹鼻中学校での休日の部活動の段階的な地域移行に関する実践研究について、国の事業採択を受け実施するものです。次に、同項4目、研究推進費については、205万7000円を増額し、市内小学校及び義務教育学校における学力向上のための基盤づくりに関する調査研究について、国の事業採択を受け実施するものです。次に、同項5目、教育支援センター費については、国からの補助金481万8000円をギガスクールサポーター配置事業に充当する財源振替です。

◎**教育長** それでは、承第6号について、質問のある委員はご発言をお願いします。

◎**今枝委員** タブレット端末はすべて整備されていますか。それは学校の中だけで使いますか。

◎**学校教育課長** 5555台、すべて整備しています。コロナ禍で、いかに持ち帰らせるのか先日、家庭で端末を使える環境にあるか、学校教育課でアンケートをとり、約5パーセントの家庭でワイファイ環境がないのではないかと、そのような家庭へ持ち帰ったときにどうするかということの詳細に検討しています。

◎**今枝委員** そういうことも含めての予算措置、サポーターのことも計上されているとのことですが、そういうことも見通してギガスクール構想がうまく回っていく予算措置ができたということですか。

◎**学校教育課長** 不十分なところでは、タブレット端末の修繕費として、各学校に16万円を配分しましたが、4台分にしかありません。すでに2台修繕している学校では残り半分となり、修繕ではなく補償に入るための見積りをとると1000万円単位が必要になる。そのようなお金を年度途中には難しいということにな

ってしまい、そのような課題もあります。

◎**教育長** 少なくとも授業で使う環境は整っています。諸問題にどう対処していくか、持ち帰りが増えればさらに壊れる。家庭でも同様です。使用頻度が高くなれば、さらに破損、故障の発生も増えると考えられるので、そのようなことも含めて、諸問題は発生しますが、喫緊の課題としては、実際に壊れているので、それをどう修繕していくかということです。

◎**今枝委員** いろいろなことが出てきます。先生がただでさえ忙しいのに、タブレットを有効に活用する。それに伴って指導などの範囲が増えてくることも考えてあげないと、仕事が広がるばかりで、そういうことにも配慮しないと大変かと思っています。

◎**教育長** 先生の意識、タブレットを使ってなにができるか。とにかく触ってみる、そのようなことから始めて、効果的なものを見つけてもらう。道具のひとつとして、先生が教えるというよりは、子どもが便利な使い方を分かっていくことも大事な学習のひとつと考えています。子供の学びを変える、授業を変えるチャンスでもあると教育委員会としては考えています。
ほかによろしいでしょうか。

【意見なし】

◎**教育長** それでは、承第7号について、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。

(「異議なし」との声あり。)

◎**教育長** ご異議なしと認め、承第7号は原案のとおり承認することといたします。

△日程第10 その他 各課の事業の進捗状況について

◎**教育長** 各課の事業の進捗状況について、報告を願います。

◎**学校教育課長** コロナウイルス関係の対応について、県内の感染状況については、約2800人で、前回の定例会以降、感染者が増え、感染爆発に向かっていく状況ということがわかります。死亡者はそれほど増えていないことが今回の実感です。羽島市での感染者は227人で前回より急激に伸びてきている状況です。かなりの確率で陽性率が高くなってきています。偏見や差別がこれに

よって起きないように努めていきたいと考えています。教職員のPCR検査受験は96人まで達しました。昨年度は101人という数だったが、今年度は集団PCR検査を含めているので、その数に2カ月ほどで追いついている状況です。

いじめの発生状況について、令和3年度は今のところいじめの発生件数は0件です。ただ、昨年度に通学班で起きたいじめによって、現在も登校できていない事案があるので、それは校長と相談の上、いじめ不登校重大事態にならないように、毎日、指導、助言を繰り返しています。

不登校の状況については、昨年は臨時休業中ではあったが、この4月は50人でした。各学校の相談員は、児童55人、生徒17人が利用しています。市教委の適応児童教室こだまの利用状況は、児童14人、生徒7人で、オンラインを活用して4人が参加してもらえるようになったことから、どんどん広げていきたいと考えています。学校を含め、こだまが最もオンラインを有効活用しているのではないかと考えています。

交通事故については、5月は4件です。学校事故については、救急搬送が2件で、同じ子どもです。エピペンを2回使用しています。

◎生涯学習課長 生涯学習関係では、7日に7人の社会教育委員の委嘱及び第1回社会教育推進委員会を行いました。一方、9日からまん延防止重点措置区域に指定されたことにより、14日に予定していました青少年育成市民会議運営委員会、19日に予定していました第1回生涯学習都市推進会議を書面会議としました。また、6月19日に予定のわたしの主張については、動画での審査に変更し、審査員のみで実施する予定です。

文化振興関係では、不二竹鼻町屋ギャラリーの第1回所蔵品展「ひとのかたち」は、26日までに381人が来館しています。ただ、9日からのイベントに関しては中止しています。文芸祭実行委員会や伝統文化実行委員会を実施し、今後行われる文化振興関係のイベント等の実施開催に向け準備を進めています。

◎今井田委員 これとは無関係ですが、登校中に横断するときに、止まった車を追い越してきた車があり、非常に危険であったと地区委員から自治委員を通じて聞きました。旗を振っているお母さんはいましたが、そこまでは見きれず、事故はなかったものの、自身の運転中にも、横断歩道で止まった車に頭を下げてくださいが反対側の車には無防備で、下を向いて歩いている子もいるようで、止まってくれていても確認をして、気を付けてほしいということをお願いしたいと思います。

◎教育長 横断歩道で止まるルールも徹底されてきていますが、学校への指導もしていきます。

◎**学校教育課長** 横断歩道の渡り方については指導を繰り返し、ドライバーとのアイコンタクトをとることが大切とのことで、今年度はそれを周知していますが、また改めて連絡していきます。

◎**今井田委員** 子供たちが悪いのではなく、ルールを守らない車のほうが悪いことですがとても危ないことがあったのでお伝えしました。

◎**スポーツ推進課** 市民ソフトボール大会やチャレンジデーが中止となっています。また、関係団体の総会も中止しています。パラリンピックの聖火に関するイベントについて県と連携して進めています。パラリンピック聖火のトーチ展示を6月22日火曜日、市庁舎で1日限定で展示したいとの連絡を受けています。パブリックビューイングなどについて、市民への案内は開催が決定されたのちに行うことを考えています。

◎**図書館** 読み聞かせ等のイベントについては中止しています。5月に予定していた図書館協議会についても、書面で議決を行っています。

◎**給食センター** 食缶洗浄機について業者が決定しました。南部学校給食センターで食缶洗浄機の更新を行います。それに伴い弁当の業者も決定しました。今後、学校と調整し保護者へも文書で通知しながら対応していきます。

◎**教育長** 市町村教育委員会連合会定期総会（オンライン開催）講演内容の報告。これを含め、何か、ご意見等ございましたら、ご発言願います。

【意見なし】

◎**教育長** ないようでしたら、本日の審議はこれにて終了したいと思います。では事務局にお返しします。

△閉会

◎**事務局** 以上をもちまして、令和3年5月定例教育委員会を閉会いたします。

次回の定例会は、6月24日午後1時30分から、羽島市教育センター2階研修室で行いますので、よろしく願いいたします。

ありがとうございました。

【午後3時00分 閉会】

会議の大要を記載して、相違ないことを証するためここに署名する。

教育長 森 嘉 長

委員 今 枝 甫